
PRESIDENTE ENTRANTE 

 

MUY BUENAS NOCHES A TODOS, AGRADEZCO LA PRESENCIA 

DE LAS AUTORIDADES CIVILES, MILITARES E INVITADOS QUE 

NOS HACEN EL HONOR DE ACOMPAÑARNOS ESTA NOCHE. 

CON EL PERMISO DE MIS COMPAÑEROS DEL PRESIDIUM; 

INICIO MI INTERVENCIÓN: 

ANTES QUE NADA QUIERO DARLE LAS GRACIAS AL SR. 

ENRIQUE SÁNCHEZ POR TODO EL TIEMPO Y EMPEÑO QUE 

DEDICÓ PARA SACAR ADELANTE LA CANAINPESCA 

DELEGACIÓN YUCATÁN Y LA ASOCIACIÓN CIVIL 

EXPORTAMAR. 

ES PARA MI, UN VERDADERO ORGULLO PODER ENCABEZAR 

AMBAS AGRUPACIONES, PERO AL MISMO TIEMPO ES UN 

GRAN DESAFIO PODER DARLE CONTINUIDAD A TODAS LAS 

ACCIONES EMPRENDIDAS, PERO MI ESFUERZO Y TENACIDAD 

ESTARÁN ENFOCADAS EN LOGRARLO. 

HOY AL ASUMIR EL CARGO COMO PRESIDENTE DE ESTAS 

ORGANIZACIONES CONFORMADAS POR CIUDADANOS 

TRABAJADORES QUE BUSCAMOS ADEMÁS DE NUESTRO 

CRECIMIENTO LABORAL Y PERSONAL, TAMBIEN BUSCAMOS 

GENERAR MAYORES FUENTES DE EMPLEO QUE 

DIGNIFIQUEN A LOS HABITANTES DE ESTE BELLO ESTADO DE 

YUCATÁN. 



TENEMOS QUE SENTIRNOS AFORTUNADOS QUE LA 

NATURALEZA SIEMPRE HA SIDO GENEROSA CON NOSOTROS, 

GRACIAS A QUE EN NUESTRAS COSTAS CONTAMOS CON 

GRAN VARIEDAD DE ESPECIES CON DEMANDAS EN EL 

MERCADO LOCAL, NACIONAL E INTERNACIONAL. 

SIN EMBARGO LA SOBREEXPLOTACIÓN, LA PESCA FURTIVA Y 

EL CAMBIO CLIMÁTICO SON FACTORES QUE NO FAVORECEN 

LA REPRODUCCIÓN Y PRESERVACION DE NUESTRAS ESPECIES 

Y ESTO SE CONVIERTE EN UNA AMENAZA PARA EL FUTURO 

DE LA INDUSTRIA PESQUERA. 

ES POR ESTE MOTIVO QUE EN MI PERIÓDO COMO 

PRESIDENTE DE CANAINPESCA DELEGACIÓN YUCATÁN Y DE 

EXPORTAMAR, A.C. DEDICARE GRAN PARTE DE MI ESFUERZO 

EN LA PARTICIPACION ACTIVA PARA PROPONER POLÍTICAS 

DE CAPTURA Y PROGRAMAS DE APOYO A LA PRESERVACIÓN 

DE LAS ESPECIES EN COORDINACIÓN CON LAS AUTORIDADES 

FEDERALES, ESPECÍFICAMENTE CON CONAPESCA Y SU 

BRAZO INVENTIGADOR EL INAPESCA, PARA DAR 

SEGUIMIENTO A LA PROPUESTA DE NUEVAS NORMAS Y 

LEYES QUE DEN CERTEZA A LA SUSTENTABILIDAD Y 

SOSTENIBILIDAD DE LAS ESPECIES DE LA REGIÓN. ES 

NECESARIO MIRAR AL FUTURO Y PENSAR QUÉ ESTILO DE 

VIDA Y QUÉ MUNDO LE VAMOS A HEREDAR A LAS PROXIMAS 

GENERACIONES. 

 



ES MOMENTO DE TOMAR CONCIENCIA E INICIAR LAS 

ACCIONES PERTINENTES, ASI QUE LOS INVITO A PARTICIPAR 

CON NOSOTROS ACTIVAMENTE A SER AGENTES DE MEJORA 

CONTINUA, QUE NOS PREOCUPEMOS POR MANTENER VIVA 

Y EN ACCIÓN LA ACTIVIDAD PESQUERA DEL ESTADO. 

EN ESTE SENTIDO ES MENESTER RECONOCER LA VISIÓN DE 

UN POLÍTICO DE DECISIONES FIRMES COMO LO ES NUESRO 

GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO, LICENCIADO 

MAURICIO VILA DOSAL, YA QUE DESDE EL INICIO DE SU 

ADMINISTRACIÓN DIO MUESTRAS DEL VALOR E INTERÉS QUE 

LE TIENE A LA ACTIVIDAD PESQUERA, YA QUE CREÓ LA 

SECRETARÍA DE PESCA Y ACUACULTURA SUSTENTABLE, 

MISMA QUE TIENE ENTRE SUS PRINCIPALES METAS, LOGRAR 

UN ORDENAMIENTO PESQUERO QUE NOS BRINDE 

INFORMACIÓN Y APOYO PARA LA TOMA DE DECISIONES 

RELACIONADAS CON LA SUSTENTABILIDAD DE LAS ESPECIES 

MARINAS. 

PARA TRABAJAR EN ARMONÍA SIEMPRE ES NECESARIO UN 

DIÁLOGO PROPOSITIVO Y CONSTRUCTIVO, POR LO QUE 

OTRO DE MIS COMPROMISOS SERÁ REFORZAR LOS CANALES 

DE COMUNICACIÓN CON LAS AUTORIDADES FEDERALES, 

ESTATALES Y MUNICIPALES PARA QUE EN EL MARCO DEL 

RESPETO A SU INVESTIDURA LOGREMOS TOMAR 

DECISIONES CONCENSUADAS QUE NOS LLEVEN A 

EFICIENTIZAR EL DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD PESQUERA Y 



LA COMERCIALIZACIÓN DE LOS PRODUCTOS DERIVADOS DE 

LA MISMA. 

INVITO A TODAS LAS AUTORIDADES AQUÍ PRESENTES QUE 

TIENEN RELACIÓN CON NUESTRO DIARIO DESEMPEÑO 

LABORAL A QUE REALICEMOS LAS ACCIONES PERTINENTES 

PARA PODER SER INCLUSIVOS Y JUNTOS COADYUVEMOS A 

LA CORRECTA APLICACIÓN DEL MARCO JURÍDICO QUE NOS 

RIGE, LOGRANDO ASÍ UNA ACTIVIDAD ECONÓMICA 

ORDENADA. 

LOS SOCIOS QUE CONFORMAMOS LAS AGRUPACIONES QUE 

A PARTIR DE HOY REPRESENTO, NOS COMPROMETEMOS A 

SER EJEMPLO DE ORDEN, DISCIPLINA Y TRANSPARENCIA EN 

TODAS LAS ACTIVIDADES QUE REALIZAMOS COMO PARTE 

DEL SECTOR PESQUERO. 

A LOS HOMBRES DE MAR QUE AL REALIZAR SU TRABAJO 

SIEMPRE PONEN EMPEÑO Y SE ESFUERZAN POR LLEVAR 

SUSTENTO A SUS FAMILIAS LES EXPRESO MI RESPETO Y 

AGRADECIMIENTO, ASIMISMO ME COMPROMETO CON 

ELLOS A SER PORTAVOZ DE SUS JUSTAS DEMANDAS Y A SER 

UN MEDIADOR QUE SEPA ESCUCHAR Y PUEDA APOYAR EN 

LAS ACCIONES QUE CONLLEVEN BENEFICIOS PARA TODOS. 

COMO YA COMENTÓ MI COMPAÑERO AHORA SECRETARIO 

DE NUESTRAS ORGANIZACIONES, SR. ENRIQUE SÁNCHEZ; EN 

LA PASADA ASAMBLEA NACIONAL DE LA CÁMARA NACIONAL 

DE LAS INDUSTRIAS PESQUERA Y ACUICOLA, LOGRAMOS 

DESPUÉS DE UN CABILDEO, QUE A YUCATÁN SE LE 



RECONOZCA COMO EL PRIMER PRODUCTOR DE PULPO EN EL 

PAÍS Y QUE NOS DEN UN ESPACIO EN EL CONSEJO NACIONAL, 

ASI COMO SE REALICE LA CREACIÓN DE LA COMISIÓN DE 

PULPO A NIVEL NACIONAL QUE UN SERVIDOR EN 

REPRESENTACIÓN DEL ESTADO SERA EL QUE LO ENCABECE. 

(PAUSA PARA APLAUSOS) 

PARA NOSOTROS ES UN LOGRO SIN PRECEDENTES, YA QUE 

CON ESTE NOMBRAMIENTO PODREMOS SER PARTÍCIPES, A 

TRAVÉS DE LA CAMARA NACIONAL DE LA ELABORACIÓN DE 

LAS PROPUESTAS QUE EL SECTOR PESQUERO REALICE HACIA 

EL CONGRESO DE LA UNIÓN. 

SOLO ME RESTA DECIRLES QUE SOY UNA PERSONA FORJADA 

EN EL TRABAJO DIARIO, QUE VIENE DE UNA FAMILIA CON 

COMPROBADAS RAICES EN EL SECTOR PESQUERO Y 

PROBADOS VALORES DE HONESTIDAD Y HUMILDAD. 

PRETENDO HACER TODO LO QUE ESTE DE MI PARTE PARA 

MEJORAR AL SECTOR. LES PIDO UNIDAD, DIÁLOGO Y 

EMPATÍA. 

TRABAJEMOS DE UNA MANERA CERCANA, AUTORIDADES, 

EMPRESARIOS Y PESCADORES PARA LOGRAR JUNTOS EL 

CRECIMIENTO DE NUESTRA ACTIVIDAD Y AL MISMO TIEMPO 

LOGRAR LA ESTABILIDAD ECONÓMICA QUE NOS PERMITA 

SER ENTES DE ACCIÓN QUE COLABOREN CON EL 

MEJORAMIENTO DE LOS NIVELES DE VIDA DE LOS 

HABITANTES DE NUESTRO ESTADO. 

 



POR SU ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS Y MUY BUENAS 

NOCHES. 


